MI ENSUEÑO FAMILIAR

Tengo a veces un sueño extraño y penetrante De una mujer que me ama y que amo intensamente Y no es, hora por hora, ni siempre diferente, Ni siempre igual y entiende mi espíritu inconstante.

Paes ella me comprende. Mi corazón vibrante Tan sólo para ella deja de ser problema, Y el sudor, que mi frente palidecida quema, con llanto, ella tan sólo refréscalo al instante.

¿Es morena? ¡Bermeja? ¡Rubia tal vez? Lo ignoro Su nombre? Tengo idea de que es dulce y sonoro Como el de las amadas que el mundo ha desterrado;

Su mirada de estatua con castidad sostiene, Y por su voz grave, lejana y mansa tiene La inflexión de las voces queridas que han callado.

(Version de Maristanny.)

PAUL VERLAINE.

Mujer y Gata II pleure dans mon coeur

La sorprendí jugando con su gata e ontemplar causome maravilla la mano blanca con la blanca pata de la tarde a la luz que apenas bri-

Cómo supo esconder la mogigata del mitón tras la negra redecilla la punta de martil que brilla y mata con acerados tintes de cuchilla!

Melindrosa a la par su compañera ocultaba también la garra fiera; y al rodar abrazadas por la alfom-

un sonoro reir cruzó el ambiente del salón..... y brillaron derrepente cuatro puntos de fósforo en la som-

Paul Verlaine. Versión de Guillermo Valencia.

Los tres cajones

Con ademán resuelto—como una perso-na que no cambiaría jamás de voluntad— la condesa Magdalena designó el mueble japonés de tres cajones en el que la luz de las l'amparas hacia temblar la laca rosa v oro, v dite gravemente:

Abrid uno de esos fres cajones y cuidad bien de elegir. Valentin, pues que en cadauno de éllos he colocado una repuesta à la pregunta que no cesais de dirigirme liaco sels meses. Si poneis la mano sobre la contestación mas dulca-sobre la que dice: si-será necesario que yo consienta en desposarme cen ves; pero cuidad de encontrar una mala respuesta, porquo no volverais à verme.

eontra des. Per que es ha venido tal ernel pensamiento? -Vamos. Yo tondría el consuelo si de-be complaceros, de peder acusar al acaso

Entre les tres cajones vacilé el largo tiempo su mano fremula, iba del uno al decidió cerrar los ojos y contar con la motino.

El a gozo, oh, infinita delicia. La repues-

ta,—una hoja de papel rosado—contenía la divina palabra; Si. No obstante. Valentin no estaba del todo estisfecho; después do los extasis, le vino so no se que insteza en la frente

y en los ojos. — Cómol - exclamó élla asombrada que fe lace falte, y de que te quejas, querido ingrato?

-Tengo una pena, repaso Valentin, -Tá cerca de mí, ¿cuál es?

-Os he debido al acaso, y no a mí mismo. Y centinnó pensativo pere ella entonces, estallando en sonoras risas le

Tonto,, si era la misma respuesta la que liabia colocado en los tres cajo-

Cafulle MENDES.

Canción de Otoño

(Trad. de Carrere)

La queja sin fin del flebil violin otonal hiere mi corazón de un lánguido son letal.

Siempre soñando y tebril cuando suena la hora... Mi alma refleja la vida vieja v llora.

Y arrasta un cruento perverso viento a mi alma incierta aqui y alla, igual que la hora muerta.

Paul Verlaine

Il pleut doncement sur le ville. Arthur Rimband.

Llanto en mi corazón y lluvia en la ciudad. ¿qué lánguida emoción entra en mi corazón?

Dulce canción de paz la de la lluvia mansa! para el dolor tenaz, oh, qué canción de paz!

Que motiva el sufrir del corazón hastiado: Sino le vino a herir traición, ¿por qué sufrir?

¡Y el más grave dolor es ignorar por que sin odio y sin amor lleno está de dolor.

Paul Verlaine (Trad. de E. Diez Canedo.)

PAISAJE ...

En la paz de una houdenada umbria, s zagales andan encorbados segando el trebol oloroso y húmedo, y entre el verde de la hierba las hoces brillan con extrana ferocidad. Un asno viejo, de rubio pelo y luengas orejas, pace gravemente arrastrando el ronzal, y otro asno infantil con la frente aborregada y lanosa y cia la vereda, orguido, alegre, picarezco, moviendo la cabeza como el bufón de un

Las ovejas Henan el camino y pasan emerosas, con un dulce balido, como en las viejas eglogas. Los pardales revolotéan à lo largo y se posan en bandadas sebre tos valladares de laurel, derramande con el pico el agua de la lluvia que 1869 Fiestas Galantes, y al año si-ada queda en las hojas. En una revuel-gmente, ya en relaciones con la seotro, no osando tirar de las asas doradas. Sentía que su corazon se estrechaba ante el miedo de una mata elección.—Al fin molino

fatigada y caduca canta el salmo patrial- primer libro. Sobrevino entonces la cid del trigo y la abandancia: sa vieja voz guerra e imaginándose Verlaine más georgica se oye por las eras y por los ca-minos. La monnera en lo alto del patio, mistades, en el campo revolucionadesgrana mazorcas, eon la falda recogida rio, partió de París, con su majer en la cintura y liena de maiz, grita desde para el Norte de Francia, instalan

niega sabre secos follajes.

las gallinas acuden presuresas pie cando la tierra. El gallo canta. Des aldeanas salmedean en la cancela

Santos y buenes días!

La melmera responde desde el patio: -¡Santos y buenes nos los de Dios!..

Ramón del VALLE INCLAN,

PENSAMIENTOS

querer es ale de aperiosa necesidad. Quiere si te do en. Y si no te quieren.... quiere también -

ate que hava estado a punto de equate quality derla .-

En amor como en toda guerra, lo ciencia de retirarse a tiempo.

lel invento que más las maravilla.

Oh, reenerdo, recuerdo! ; que quieres? El otoño Destacaba en el aire el vuelo del zarzal, Y el Sol iluminaba con sus rayos menétones El bosque amarillento que azoró el vendabal.

Solitarios los dos marchá bamos sofiando Ella y yo, los cabellos y el pensamiento al viento De pronto, dirigiéndose a mí, con la mirada "¿ Cuál fué tu mejor día?" dijo con suave acento.

Tenía un timbre angélico su voz dulce y sonora; Sonreía yo oyendo su frase encantadora, y besaha su mano blane a, devotamente,

Ah! las primeras flores son brotes perfumados, en su divina música ; con qué encanto se siente! El primer "si" que brota de los labios amados.

(Versión de Carballo.)

PAUL VERLAINE. 2

PAUL VERLAINE



- Vió la luz en Metz el 30 de Mar- ge las pruebas de Romanzas sin pa-zo de 1844. Su padre Nicolás Au- labras, y el libro aparece gracias al en Francia, era capitán y caballero de la Legión de Honor. La madre era hija de Fampoux (País de Calais). Pablo María Verlaine pasó su primera infancia en las ciudades en que su padre estaba de guarnición. Cuando tenía unos siete a ños, su padre pasó a la reserva y fué a establecerse en Paris, comenzando Verlaine sus estudios, que siguió en distintos colegios. En 1862 aleanzó el grado de bachiller. En tonces y después de haber intentatado matricularse en derecho, entró en una compañía de seguros.

Obtuvo luego una plaza de escribiente en una tenencia de Alcaldía, de donde pasó al Ayuntamiento. En 1865 su padre falleció, cuando se hallaba casi arruinado. La malas orejas inquietas y burlonas, mira ha- dre mal aconsejada, por algunos especuladores, empeoró las cosas y Verlaine, que comenzaba a sentir un vivo entusiasmo por la literata ra, se hizo amigo de algunes escritores famosos y fué abandonando el empleo poco a poco.

En 1866 publicó Poemas Saturnia-

nos de los que nadie hizo caso. En

gniente, ya en relaciones con la sealto, al mismo tiempo que desgrana: dose en casa de diversos parientes -Surras! .. ;Surras;
Y arroja al viente un puñado de fruta
que cae con el romor de la lluvia vorarido y mujer se hacían cada vez más
rido y mujer se hacían cada vez más
rido y mujer se hacían cada vez más penosas, debido al carácter fantás: so en París nació sa hijo Jorge, con lo cuat el matrimonio no se enterdió mejor. Entonces Verlaine entré en relaciones estrechas con el no meband. De acuerdo con i su armijera v. amigo a pasar algunos días en su casa, pero las rarezas y excentricilas señoras, quienes le indicaron Londres cerea de un año.

alrededores de Sedán.

publico dos nãos después.

Fin 1873 Rimbaud desea recobrar la cuya representación no llegó a colibertad y entreambos sobreviene brar un centimo. un choque. Verlaine dispara dos fi-ros contra Rimbaud, que queda he conferencias en Bélgica, Holanda e rido. Este es asistido en el hospital Inglaterra. Más tarde se represen-

gusto Verlaine, belga nacionalizado interés de Edmundo Lapelletier, su mejor biógrafo. Se mandan cjempla res a la prensa y ni uno mendiona el libro, que sólo consigue l'amur la atención de algunos escritores amigos de Lepelletier. Trasladado a la prisión de Mons, comienza a sentir impulsos de remordimientos por su pasado, que le llevan a la conversión deligiosa, que lega al mundo un breve libro maravilloso, Cordura, su obra maestra. La pena que le produjo el no poder reconciliarse con su mujer, cosa que esperaba con ilasión, por haber hallado en la vida reglamentada de la carcel, y en sus nuevas ideas una dulzura y un sosiego que le hacían esperar aún horas de dicha en su hogar, le llevó a buscar consuelo en la religión y convertido confesó y comulgó devo-

En 1874, cumplida su condena volvió a Francia y estuvo aigún tiempo con sus parientes en Arrás, en Fampoux y en Les Ardennes, y luego partió para Inglaterra, donde pasó cerca de un año, dando leeciones de latín, de francés y de dibujo. En 1878 regresa de nuevo y acepta una plaza de profesor en un colegio; un tiempo después marcha, El agua salta en la presa, y la rueda ción, con resultado parecido al del dedores de Vouciers, pero, como es de suponer, no es en esta sa nueva ocupación, muy constante, y después de muchas horas dolorosas, regresa

a Paris. La madre de Verlaine está cada vez peor de recursos y el poeta se ve precisado a vivir de su trabajo de escritor, a lo cual se aplica con esperanza. Colabora en Reveil, diario del que es Redactor jefe, Lepe: que algunos jóvenes le consideren su macstro sy meos estudios sobre Cornos Lantástico spoeta Arturo Rim biero Rimbaur vy Matlarnie, que se remen más tades bajo el tindo con su suegra, Verlaine invitor a su de "Rietas a Massitos". Entonces después de entregar al editor Var nier el original de Memorias de un dades de este no cayeron en gracia Viudo, otros dos volúmenes en prosa y las poesías Antes y ahora, sin-Phalmente que se marchara. Esto tió nuevamente la ilusión de volver Querer es el fin para el que hemos tuvo por resultado inmediato a par la Coulommes, donde se instaió con nacido a la vida. Para reir como pa- rar más al matrimonio y estrechar su madre en otoño de 1883. Pero en ra llorar, day que querer, porque la amistad de ambos poetas, que l'ebrevo de 1885, a consecuencia de después de interesantes y largas una lamentable escena que alli tuvo disensiones acerca de literaturas con aquélla, Verlaine huho de compartieron juntos en 1872 hacia parecer ante el tribunal correcció Arrás: Pero sus polémicas tomaron nal de Vouziers, y a pesar de que su El amor sin zozobras sólo es una allí tal cariz revolucionario, en apa- madre negava que su hije la hubicra somⁿradel amor, porque nadie ama riencia al menos que fueron acom golpeado, fué condenado a un mes por ejemplo, como un conva- pañados a París por dos agentes del de carcel. Al salir hubo de enajeorden público. De allí partieron por nar la casita de campo, regresaudo Belgica e Inglaterra, pasando en a Paris más pobre que nunca. Pensó todavía ganarse la vida con su A todo esto la señora de Verlaine trabajo de escritor, pero estaba ya primero que se debe aprender es la había entablado contro él proceso enfermo y se paralizaba de día cu de separación. En 1873 -, encon día. Desde entouces hasta el fin de trândose solo en Londres, por haber su existencia, hubo de llevar una vi El amor es la única ciencia que partido a Rimbaud a Charleville, da miserable y dolorosa, de hospicomprenden las mujeres; y el espejo, decidió volver a Francia e instalóse tal en hospital, de refugio en refuen casa de una narienta suya en los gio. En 1886 marió su madre, lo cual acabó de hacer su vida ingra-En esta última temporada Labía ta. Con todo, siguió trabajando aún. escrito Romanza sin palabras que Todo París pudo verle agrastrando su pierna paralitica, con desdeno-Trató Verlaine de reconciliarse sa altivez o sentado en algún café con su esposa, pero fas inútil del Barrio Latino, hablando de lite-Entonces se reunió de nuevo con ratura con sus discipulos. En 1889, Rimbaud en Bouillon. Andavieron después de haber pasado algún tiemambos errantes algún tiempo por po en Russais, fué a busear alivio a las Ardennes y partieron de meyo sus males en Aix les Bains, regrepara Inglaterra. Pero un día desa- sando después de la cura a Brussais. narcee v marcha a Bruselas desde En 1891 representó a beneficio suyo

> de San Juan, en Bruselas, y Verlai tó su nuevo sainete Madame Aubin; ne encercado en la cárcel de la n.fr. fué visitado por los más famosos lima canital y luego en la de Mons, teratos de su época y llegó a halogra calmar las tempestades de su nombrarle académico. En 1895 se nidad.

publica poesías en Luteie, destacán se arrastran con aire de tristeza, los dose su 'Arte poético' que hace mejores tienen un humor de moro

espíritu y se pone a trabajar. Corri- vió obligado a recluírse a su modes-

UNA VISITA A PAUL VERLAINE EN EL HOSPITAL

Una mañana de invierno leía en mi casa algún antiguo tomo desea. balado de Bernardín, de Saint-Pierre -; en aquella época era mi lectura favorita!- cuando llegó un amigo que, conociendo intimamente a Paul Verlaine, se ofrecia a conducirme a Biehat, donde por entonces mora. ba el poéta. Ese poéta, tan querido para nuestras almas de adolecentes, el etéreo y exquisito sonador que enloquecía enfonces a los centros artisticos, el incomparable animador de los recién llegados de nuestra e. dad, de quien sabiamos se hallaba miserable y enfermo, obligado, como los pobres, a buscar refugio en los lejanos hospitales, y aquella vida, calamitosa aumentaba todavía a nuestra vista, el santo presbre... Durante aquel invierno se encontra. ba, pues, Verlaine en Bichat; decia se que ahí estaba cuidando su vie. ja gota, esa gota que de ordinario e hacía arrastrar una pierna, cuan. do se le encontraba apoyándose en an bastón, como un pobre hombre miserable... Era domingo, día per mitido para las visitas. Sólo tenía. mos que emprender el camino para el hospital.

Vuelvo a verme caminando por las calles de la Butt; había caído mucha nieve, y una vez que baja. mos hacia las llanuras de Saint Ouen, ibamos a lo largo de paliza das tres de las cuales dormían cons trucciones horribles, en un paisaje blanco y negro, color de luto y de erápula. Debíamos almorzar cerca de Bichat: recuerdo todavía la taberna color rojo de sangre: a gen. tes que como nosotros aguardaban comiendo, a gentes que como noso. ros tenían un enfermo y que, ha biendo llegado demasiado pronto para la hora de la visita, aguarda. ba furno. La mayor parte de aque llas gentes tenían un asoceto lamen. table. Recuerdo a una mujer de ros. tro gris y arrugado que tenía sin duda un hijo en el hospital. No de. cía nada y miraba fijamente hacia adelante. Han transcurrido para mi muchos años desde aquel día de no. viembre, pero todavía por largo tiempo me acordaré de esa mujer.

Por lo demás, estábamos muy distantes, mi compañero y yo, de conceder la menor importancia a a. quellas angustias de los desdichados con quienes nos hallábamos en la sala del vendedor de agnardiente. Ibamos a ver al maestro por el que sentíamos inmensa admiración. Ex perimentábamos turbación indescrip. tible. A los veinte anos se forma cho bromista, y hay que reconocer mos de su próxima publicación uno ideas convencionales sobre "los seres. Un hombre a quien se admira se nos aparece como un Mesías; de. be promuciar palabras nunca oídas y en cada gesto revelar algo de lo divino... Pero en la realidad las cosas pasan de muy distinta mane,

Los hombres rara vez tienen ana.

la vivienda de la calle Descartes donde fue enidado con solicitud por nedicos y amigos hasta susmierte daccida el 6 del Enero de 1896. Nos hemos detenido especialmen-

te en la biografía de Verlaine por que es éste, acaso, el poeta extranjero moderno cuya obra es más conocida, y uno de los más apreciados en España y en la América española v uno de los que más han contribuí do a formar la nueva generación de poetas de ambas partes, debido no poco a la admiración que Rubén Daría sintió por él y a la influencia grande que tuvo Verlaine en su obra.

Además de los libros citados, entre otros de menor importancia deben eitarse Amor, poesías. Canciones para ella, poesías. Mis hospitales, en prosa. Mis prisiones, an prosa. Odas en honor suyo, poesías. Quince días en Holanda, en prosa. Dedicatorias, poesías; Epigramas, poesías; Confesiones, en prosa; Invectivas, poesías; Poesías religiosas, marse en torno de él, ahora que sus der.

El mérito intrinseco de la obra sus atrevidas innovaciones, ni ca la si como un mendigo ... Fuera, es. aplicación de sus teorías de su "Ar enchábase el paso del Ferrocarril de fin en el que no creía y que te Poético"; el valor de su obra Cintura con la larga queja del sil. emana de la sinceridad inmensa con bato de su máquina. En la ventana bría espantado? Somos juguel que habla al alma del lector, de su temblaba el sol sobre la scortinas tre las manos de la suerte? fuerza evocadora y sugestiva, de la biancas y durante un segundo se hi. profundidad trascendente de su zo el silencio. Verfaine, ahora, te. que ja y, en sus páginas más puras, fnía el aire molesto. Quizás lamen, el aliento y que sin que na de su alte vuelo lírico, dentro de taha sus anteriores quejas. Por lo haya visto nos han ya advertid una simplicidad animica adorable. general, era un hombre verdadera, chas veces. Signos sutiles flot Aparte de este, su influencia en le mente alegre. literatura francesa ha sido decisiva y lo ha sido, y esto es más extraor aceptó, con aspecto divertido y con misterio que nos baña... dinario, con más o menos buen éxito, palabras de niño. Ahora le había en algunas liferaturas extranjeras, vuelto su buen humor. Una o dos especialmente en las castellana y en frases extrañas y sibilinas emitidas la alemana. Verlaine está hoy con nor sus labios quemados por el ajen. sagrado como uno de los más suti- jo, bastaron para dar algo de gran. En Bruselas el poeta reflexiona, blarse del proyecto inverosimil de les y exquisitos poetas de la huma, deza a aquel rostro de enfermo. Lue:

(De la Editorial Cervantes)

JURA, MUJER AMADA---

Jura, mujer amada, que euando yo me muera Llenos de tí el espíritu, los sentidos y el alma, Llevándome por siempre a la perpetua noche En mi pupila inerte, tu im agen adorada;

Y de mi corazón, tierno y feroz y altivo, Todo el pasado triste y de loroso salga, Divino y sin rival entre los grandes gocea De mi vida voraz, tempes tuosa y volcánica;

A veces tu recuerdo se po sará en la tumba Del hombre que un eselave fué siempre ante tus plantas, Del que adorarte supo con todas sus potencias, y que tu amor llevaba den tro de las entrañas;

De un ser hecho exprofese tan sólo para amarte; Para servirte sólo, y vivir por tu causa, Y morir en tí sola. Sí; cua ndo abuela seas Cuárdate de exclamar con amor y con saña

Mis arrebatos locos de fui or y de celos, Las noches de mis iras, fieras y atrabiliarias; Evoca, dueño mío, más bi en el abandono De mi ser, por entero entre tus manos blancas,

Siempre al dulce presente del todo consagrado, A los claros futuros, a las bellas mañanas, Y que de tu memoria la bendición me absuelva, r me guie en la senda obseura y solitaria.

Versión de Rivas.

PAUL VERLAINE

Su conversación era viva, v

idad y aspecto de monomaníaco. Para llegar a la celda donde la todos los temas. Hablaba de solicitud de los médicos del hospi. tal habían por fortuna aislado a Verlaine, era preciso cruzar una sala escapó una frase sobre Ste interminable con su fila de lechos Mallarmé, que era entonces su en los que agonizaban, estirándose, de gloria... Después, Moreas rostros dolorosos, descarnados y alu bió también un zarpazo... En cinantes. Todavía siento frío en los huesos al pensar en ello... Las fa. tetas y, a pesar de haber tra milias que se agrupaban en torno uno, tenía por falsa y absurda de los enfermos, las familias obseu. especie de "arte poético". ras que les llevaban naranjas do. radas, se me aparecen aún a la ca. becera de los lechos. Era aquella una emoción capaz de despedazar Por lo demás, nunca se encon los nervios, como el recibir un ru. tan bien como cuando se la por do golpe de arco. Pero una vez lle. gados a la piececita del fondo, se le. vanta un hombre de entre sus blan. cas sábanas, un viejo con la más. cara cubierta por la bruma del en. sueño; era Verlaine que miraba ve. nir a sus visitantes... Con él, in. mediatamente cambia la atmósfera... Un hombre lleva en sí el alma blan. ca de un niño, y de él se despren. de una verdadera luz. A primera vista Verlaine desde

lo que nuestra imaginación con. certaba. Para quien aguardaba pres. ta generalmente de ideal a un ros. tro de poeta, se aparceía como vie. jo prisionero en un fondo digno de lástima. De su fisonomía, recocida por los alcoholes, se ha dicho ya mucho de lo que tenía de extraño, sin que en suma medie exageración. También se ha hablado muchas o. tasiones de sas modales de mucha. que Verlaine abominaba el aire gra bla ser de poemas de amor, po re, las conversaciones sobre la alta sobre una mujer, sobre una literatura, la solemnidad y la pedan: de hotel amueblado y de cabare teria. Se burlaba de las gentes a quienes gustaba dejar desconcerta. das con frases más o menos dudo. sas. Por lo demás, bajo las aparlen. ciasi del bohemio despreocupado se vejecia, y que le daba la más d adivinaba un corazón dulce y hu. existencia cuando por casus milde y el espíritu más refinado y ganaba algún dinero yenía hasta más peculiar. Todo aquel provení on Verlaine (sino de una especie de decencia. Entlas más grandes extra midades a que se vió reducido, no quería parecer como llegado ja me. nos. Los hombres son extranes, sy nadie llega al fondo de sus almus. A nuestra entrada nos saludo con cias vencuentra su fuente en la cabeza. Parecia doliente, con sue dos invisibles. ño, pero se irgnió pronto, se puso de codos sobre la almohada y nos tendió una mano larga y amarillen. ta. Una gran congoja nos había in: vadido, v mi compañero, con timi. dez, hablaba y se informaba por la dos a su espíritu. El uno era: salud del recluso.

-No me siento nada bien, dijo Verlaine. Toso continuamente, y a demás tengo esta pierna incapaz de moverse ..

Y se puso a gemir sobre la exis. tencia, sobre las miserias, paterna. les de la vida. Había tenido siem. pre mala suerte. No había nacido bajo una buena estrella. Sin embar. go, por qué le habían ocurrido to. das aquellas tristezas? Su tempera. mento no ofrecia nada que fuera tan diabólico! No hubiera pedido bre su próximo libro, anuncia otra cosa que vivir como un buen a "El Libro Póstumo... hombre, y además, podían infor. bien, sucedió lo que tenía que vecinos de cama le veían sujeto a l pruchas:.. Había en la tierra otros na voz le había prevenido? de Verlaine no está en la riqueza peores que él. Nos miraba con ojos bien, el demonio de alas tene variedad de su prosodia, ni en desalentados, con el rostro bajo, ca.

Le habiamos traído dulces, que mo ciegos sin comprender nad go, volvió a ser el viejo pilluelo de

nos y de los otros sin maldad tamente, pero no sin malicia. neral, Verlaine detestaba a horror de los hombres de prinde todos los que formulan có v que hacen catálogos de retan bien como cuando se la pa entregarse a su cándida charla io un rostro agradable e ing era un sonador sin igual, que en tiempo de soberano maquinismo bía sabido encontrar la seno más sincera. En suma tan m como uno se acostumbraba modales vagamente hirsutos de gabundo, a sus actitudes afent e intermitentes de profeta de Bo mia, se entraba de pronto en co nicación con el ser más fino y delicado que era posible con En cuanto a sus graciosas y pie tes salidas de tono, pareclan en ces provenir de un espíritu casi a

Las cosas más sencillas son a ces signos extraños. Fué asíuna frase que nos dirigió Paul \ laine y que, de momento, nos p ció sin aleanes, me ha preceu después largo tiempo. Le habi último orden, a la que se veia gando en su compañía por las vecerias, y que se llamaha File na. Esa mujer, criatura que ya hospital para quitarle los Verlaine, la pesar de todo, le gi daba su ternura. Los desventur se adhieren a cualquier cosa. go el furor de amar', ha escrite firiéndose a él mismo. El amor do demas, se burla de las apa

gelieal.

-Mirad, nos dijo, quisiera este libro. Al efecto, tengo ya gunos poemas. Pero todavía ig el título que voy a darle... Ya desde entonces se present

Libro de Esther"; y el otro; Libro Póstumo". Y era este mo título al que daba la prefe cia. Le parecía descubrir en el go macabro y burlón. Con las arqueadas y los ojos sardónicos via continuamente sobre aque traño título, pudiendo creerse se diverti con nuestro inquie sombro... Aquello ocurria madamente un año antes de su i te. Y todo el año, despreocupa burlón, cuando se le preguntal

¿Es acaso que en secreto se complacia, a guisa de irrisi hacerle predecir por si mismo hubiera concebido, sin duda rien de nosotros, esas potencia euras, de las que tratamos de las menores cosas, y caminami

Saint Georges de Bouhel

FLORES ARTIFICIAL Almacén G. LARREATEGUL